



SAKAIGI JHS

境木中学校学校だより 2021th

令和3年11月30日



横浜市立境木中学校
校長 岡本 実浩

〒244-0802 横浜市戸塚区平戸 3-48-2 TEL 045-822-8626 Fax 045-826-3826

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/sakaigi/>

《学校教育目標》

社会とつながり、主体的に学び続け、未来を作る力を育みます。

「様々な頑張りこそが次の境木中を作っていきます」

校長 岡本 実浩

初冬の候、日頃から保護者の皆様、境木中学校近隣の地域の皆様には、ご支援・ご協力をいただき、誠にありがとうございます。

秋から初冬のこの季節は天気の良い（秋晴れ）日と曇りがちの日が繰り返されるものです。気象としては、移動性の高気圧と低気圧が繰り返しやってくることによるものですが、晴れの日には汗ばむような陽気だったり、雨が降ると大雨だったり天気の移り変わりが以前より激しさを増しているようです。雨の予報の時にどんな大きさの傘を持参すれば快適に移動できるか。晴れの日には衣服の調節をどうすれば快適に過ごせるか。天気予報を受身に聞くのではなく、自分はどうすれば安全で快適に過ごすことができるかを、与えられた情報を利用し、しっかり考えて判断することが大切になっているように思います。生徒の皆さんには、身につけていってほしい力の1つです。地域の皆様方も寒い日が増えます、体調管理に気をつけてお過ごしください。



▲境木中ブロック個別支援学級交流会

ところで、今年（2021年）も残すところ12月の1ヵ月のみとなりました。ここ2年間はコロナ禍の関係でなかなか予定通りの行事や活動ができず、難しい時期を送ってきました。しかし、緊急事態宣言が解除され、学校は10月4日から平常授業にもどり、大きな変更もなく、ここまでできました。今後も落ち着いた状況が続くことを祈るばかりです。

さて、境木中学校では、今月上旬に3年生の進路面談からスタートし、中旬には後期中間テストがあり、下旬には生徒会役員選挙が実施されました。どの行事もよりよい形で実施していくことができました。中でも先月の学校だよりでもコメントさせていただきましたが、生徒会役員選挙は、境木中学校の次を作っていくスタートともなります。そんな状況下で、立候補者も、応援演説者も皆立派で堂々とした演説でした。聞いていてうなずくことも多く、しっかりした考えのもとで練り上げたであろう内容でした。これからの生徒会活動に決意と責任をもって活躍してくれることだろうと期待し



▲生徒会役員選挙後の立候補者・応援演説者

ています。そして、責任をもって投票した生徒たちが生徒会活動を応援し、盛り上げていくことで、より楽しい中学校生活が送れることと思います。この頑張りこそが次を作っていく、今後のよりよい境木中を予感させてくれていました。これから、大変楽しみです。

体育大会スローガン

3学年体育大会

令和3年度 境木中学校 体育大会

飛竜乗雲

～全員が英雄～

SAKAIGI

今年度の体育大会は、全校生徒で実施できるよう、体育大会実行委員の皆さんが中心となり準備してきました。しかし、コロナ禍を踏まえ、学年別体育大会へと変更を判断しました。そして、各学年、工夫して新たな体育大会の形を生み出し、実施する姿は、まさに「全員が英雄」であり、その姿勢は、受け継がれていくものと信じています。

また、PTA 本部の皆様にご用意いただいた参加記念品の色別タオル（スローガン入り応援グッズ）を活用して、生徒たちは、新しい応援の形を作り出し、練習を通して仲間との結束を高めたと感じています。

11月8日（月）、3学年体育大会を開催しました。3年生は、「借り人競争」「十字綱引き」「リレー」の3種目を準備し、実施しました。これまでの思いを体育大会実行委員の皆さんに記してもらいました。



3年体育大会実行委員会 委員長 3年3組 中村 未来

様々な行事が中止、縮小される中、今年度の体育大会も昨年同様、学年別の体育大会になってしまいました。しかし、中学校最後ということもあり、思い出に残る体育大会になったのではないかと思います。私は委員長になってどのようにしたら全員が楽しめるのかを考え、課題を見つけその課題を解決していくことをしてきました。そのため、今回の体育大会は全員が全力で取り組み、笑顔でいられたのではないかと思います。実行委員として、達成感のある体育大会だと感じています。

3年体育大会実行委員会 副委員長 3年3組 植津 将太

誰も怪我や、体調不良を起こさない安全な体育大会を実施することができて良かったなと思いました。そして中学校生活最後の体育大会だったので最高に楽しく、最高の思い出になった行事でした。十字綱引きでは、こうすれば勝てる、ああすればいける、などと話し合い、クラス内の仲を深められたと思います。借り人競争ではみんなでワイワイできたので企画して良かったなと思いました。

3年体育大会実行委員 3年1組 阿部 賢斗

コロナ前と同じように学校全体で出来なかったけど、それでも全力で競技に取り組んでくれた人が多く居て良かったと思います。3年で最後の体育大会という中で、準備も大変でした。でも今までの常識にとらわれない借り人競争で、全員がとても楽しんでいるように見えて達成感を感じました。十字綱引きでは、練習で分かったことや作戦を活かして、クラス全員が協力していました。綱引きのおかげで、少しクラスの仲が良くなったように感じます。

開会式から閉会式まで準備が多く、面倒くさいと思うこともありましたが、つらいと思うことはありませんでした。他学年の体育大会はどのような形でしたか？僕たち同様頑張っていたと思います。

3年体育大会実行委員 3年1組 村谷 真陽琉

今年も学年体育大会になってしまいましたが、去年よりもみんなの「楽しかった」という声が多くてとても嬉しかったです。去年は、経験的に未熟な部分が沢山あって、短期間の中で競技のルールを決めることやクラスの意見をまとめることなどで精一杯でした。けれども今年は、去年の経験も生かしつつ、細かいルールを決めて「みんな」が楽しめるように工夫したり、アンケートなどを通して、1人1人の意見をより反映することが出来ました。また、初めての十字綱引きでは、どのチームも団結力がとても高かったので、すべてが接戦した試合であり、それを応援する仲間の姿も、とても輝いていました！先生方と3年生全員のおかげで、思い出に残る体育大会になりました！

3年体育大会実行委員 3年2組 河合 悠斗

2年ぶりに全校で体育大会を行えると思い準備をしていたけれど、コロナの影響で学年ごとになってしまい悲しかったです。3年生のみの体育大会では、借り人競争、綱引き、学級対抗リレーを行いました。どの競技でも、みんなで声を掛け合い、クラスが1つにまとまっていたと思うので良かったです。

初めて、体育大会実行委員会に入り、1年に1度の大きな行事の計画に携わることができ、自分にとって、とてもいい経験になったと思います。体育大会実行委員で活動して本当に良かったです。

3年体育大会実行委員 3年2組 福嶋 香澄

中学校生活最後の体育大会も、学年別で種目も制限された中でのものとなってしまいましたが、学年によって種目内容を変えたことで、より学年全員が楽しめたと思いました。全校でやった体育大会は1年生の時しかなかったけれど、1年生の時とは違った楽しみを味わうことが出来たと思います。コロナによって色々な制限の中でのものとなってしまいましたが、みんなが楽しめて、思い出に残るような種目を考え、それを実行に移すことが出来ました。体育大会は、順位を競うことが1番のメインですが、今年の体育大会は順位を競うというよりも、学年全員の思い出に残るような体育大会だったと感じました。制限は多かったですが、最高の思い出となりました。

3年体育大会実行委員 3年4組 高見 海凧

僕は、体育大会実行委員をやってみて、良い経験になったと思います。最初は、つまらないし、面倒くさかったけれど、本番、徐々に盛り上がってきて、最後はみんなが楽しんでいて、本当に良かったです。

3年体育大会実行委員 3年4組 早川 結唯

私は、行事を運営する実行委員に初めて入って、たくさん良い経験ができたし、体育大会を通して、運営することの大変さを知ることが出来ました。どんな競技なら、みんなが協力して楽しめるか考えたり、開会式の中で言うことを考えたりと初めてのことばかりでした。しかし、仕事を手伝ってくれた人や、残って準備を頑張っていた体育大会実行委員、先生など、たくさん支えてくれた人がいました。クラスや学年の人たちが全力で楽しんでくれたので嬉しかったし、とても思い出に残ったので、体育大会実行委員になってよかったと思いました。





1 学年体育大会



10月29日(金)に1学年体育大会を開催しました。種目は「まほうのじゅうたん」です。体育大会実行委員会では、コロナ対策を意識し、何度も協議を重ね、1から競技、ルールをつくりました。

1 組 優勝



1年1組 飯田優香
体育大会学年委員長として不安な気持ちでしたが、仲間と協力し、成功させるための努力を重ねました。初めての、そして、1年生だけ、という緊張がありました。楽しく開催でき、最高の1日でした！

2 組 準優勝



1年2組 松尾華乃
中学校に入ってから初めての実行委員でしたが、実行委員と協力して1学年のみだったけど、最高の体育大会にできたと思います。準備は大変だったけど、みんなが「楽しかった！」って言うてくれてうれしかったです。

3 組



1年3組 星野佑佳
準備では、1から競技やルールを決め大変でしたが、動画を撮ったり、どうしたら楽しめるのかを考えていくうちに『最高の体育大会にしたい』という思いでいっぱいになり、当日にはその達成感を味わえました。

4 組



1年4組 小林漣夢
学年全体が協力し、楽しんでいて良かったと思います。例えば、どのクラスも全員が応援していたり、ボールを拾ってあげたりする場面が見られました。スローガンである、『飛竜乗雲～全員が英雄～』を達成できたと思います。

1 年 1 組 横岡陸

いつも明るい1組の良さが、体育大会にも出ていました。自分のクラスの応援の他にも、他クラスも積極的に応援する様子が見られて良かったです。1組の結果は優勝で、最高の体育大会になりました。

1 年 2 組 山岸克斗

体育大会までは、2組はばらばらな所もあり、練習の時も話を聞けなかったこともあり。それが体育大会を終えて、まだまだな所もありますが、まとまっているように見えます。

1 年 3 組 佐々木壕

3組は、練習の時は、みんなばらばらで4位でしたが、クラス全体で話し合っ、協力し、体育大会を盛り上げていきました。結果は3位でしたが、みんなで協力し、良い体育大会にできたと思います。

1 年 4 組 布施木紗花

クラス全員で協力して行う行事は少なかつたけれど、「もう少しだよ」や「頑張り」など、お互いに応援したり、落ちてしまったボールを拾い合ったりして、4組全員が協力して良かったです！

2 年ぶりの文化祭開催！

文化祭実行委員長の思い

10月20日(水)～22日(金)の3日間、文化祭の展示・鑑賞を2年ぶりに行いました。コロナ禍、合唱練習の先行きが見通せず、「展示・発表」と「合唱」の開催を分けて進めてきました。例年にない形での開催について、実行委員長の思いを記してもらいました。

「文化祭展示・発表を終えて」 文化祭実行委員長 3年3組 森 心美 (展示・発表担当)

先月、文化祭の展示・発表が無事終わりました。ご協力ありがとうございました。1、2年生は初めての、3年生は2回目の文化祭でしたが楽しめましたか？展示・発表と合唱を分けた文化祭で大変でしたが、2年ぶりに開催出来たことに感謝の気持ちでいっぱいです。そして文化祭展示・発表を見て笑顔になっている皆さんを見ることが出来てとてもうれしかったし、開催出来て本当に良かったなと思いました。これが皆さんの良い思い出になるといいなと思います。



年度末に文化祭合唱もあるので、各クラスの文化祭実行委員や指揮者、伴奏者を中心に、練習を頑張っってすばらしい音楽を体育館に響かせられるようにしましょう。

2学年体育大会

10月28日（木）、2学年体育大会を開催しました。種目は「大縄跳び」でした。学年別で種目も制限された中でしたが、体育大会実行委員会を中心にして、限られた時間を有効に活用して準備を進めてきました。当日、精一杯の力を発揮して盛り上がる生徒の様子には、心を揺さぶられました。

「体育大会を終えて」

2学年体育大会実行委員会 委員長 2年1組 中野 友太

僕は初めて委員会の学年代表になり、当日の代表の言葉や多くの仕事を任せられました。そのときに学年代表という役割の大変さを痛感しました。同じ委員の人や先生方の支えや協力があってその役割を果たすことができました。体育大会を通じてクラス全員で大縄の練習をしたり、跳んでいる様子を撮影して分析したりすることで、絆を得ることができました。来年度はその絆を深め、最上級生にふさわしい集団となっていきたいです。

5学級による選手宣誓



学級旗と共に学級写真



体育大会後の学年写真



大縄跳び



次は、文化祭合唱の開催へ！ 文化祭実行委員長の思い

「今後の文化祭について」

文化祭実行委員長 3年4組 青山 修也（合唱担当）

10月22日、全学年の文化祭の展示・発表が終わりました。2年ぶりとなった文化祭ですが、皆さんは楽しかったですか。

次は文化祭合唱があります。練習を開始しているクラスもあると思います。合唱は「楽しむ」と同時に「聞く」ものです。文化祭展示・発表のような楽しく面白い合唱祭にしていくので、合唱練習や実行委員の指示に協力をお願いします。1、2年生は初めてとなる合唱祭ですが、不安なく本番に挑めるように、たくさん練習してみてください！クラスが1丸となって、最優秀賞をとりに行く姿ほどカッコ良い姿はありません。体育大会の次は合唱祭だ！めざせ、最優秀賞！



自分づくりに関する力の育成

キャリア教育

6組 職業体験（出前授業） / ズーラシアでの実体験

6組では、11月にキャリア教育を実施しました。

ワンセルフ・プロジェクト（神奈川県中小企業団体中央会）さんのご協力を得て、清掃事業の職業体験に向けて、出前授業の形式で11月1日に事前練習に取り組みました。服装の整え方、あいさつの仕方、適切な清掃道具の扱い方など、実演や動画から具体的・体験的に学びました。

そして11月24日、よこはま動物園ズーラシアを訪問して、職業体験（清掃体験）を実施しました。境木中学校以外の2校の生徒とグループとなり、協力して、事前学習での成果を現場で生かすことができました。貴重な体験を支えてくださった皆様方に感謝申し上げます。



生徒会役員選挙

生徒主体の自治活動の充実に向けて

11/26（金）、生徒会役員選挙を行いました。次代の境中生徒会本部を担う人材を選出する大切な取組です。

校内では、生徒会役員選挙に向けて、選挙ポスターが掲示され、立候補者の政見放送の撮影・放映がされ、登校時間における選挙活動が行われてきました。

選挙当日は、生徒の皆さん一人ひとりが、生徒会会員としての意識を高めて投票していました。投票結果は僅差であり、投票を通して、自ら積極的に生徒会活動に参加する意義を感じてとっている様子でした。

新生徒会本部役員

会長：2年 桐村 恵菜
 副会長：2年 浅沼 雄飛
 2年 田中 路子
 書記：2年 平松 璃咲
 1年 浦 結月
 会 計：1年 飯田 優香
 1年 立山 千愛

頑張る境中生！

言語能力の育成

◆第35回全国短歌フォーラム in 塩尻「学生の部」

秀作賞 2年2組 田中 才蔵さん

◆中学生の「税についての作文」

戸塚税務署長賞 3年1組 安原 葵さん
 戸塚納税貯蓄組合連合会 優秀賞 3年4組 住井 楓香さん

◆第3回「とどけよう『絵とことば』コンテスト」

入選 1年2組 村上 愛莉さん「本当は着たい服があるのに」
 入選 1年1組 横田 楓さん「どっちが勝ってもいいじゃない」

秀作賞

全国短歌フォーラム

ふわふわと覆う君のやさしさに
 僕の心の夜は 日本晴れ
 二年二組 田中 才蔵

12月の主な予定

完全下校は17時です

1日（水） 学校保健委員会
 1日～2日 市立高等特支学校入学選抜日
 2日（木） 各種委員会・委員長会
 県立養護学校本校・分教室入学選抜日
 6日（月） 朝会
 6日～10日 3年：三者面談①～⑤
 9日（木） 県立養護学校合格通知発送日
 9日～15日 1・2年：三者面談①～⑤

16日（木） 1・2学年主張大会リハーサル
 17日（金） 1・2学年主張大会
 市立高等特支学校合格発表
 部活動なし
 21日（火） 学年集会
 23日（木） 冬休み前 放送集会
 24日（金）

★12月25日～1月6日 冬季休業